

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Acción: Esudillers Blancs, 3 bis, bajo. { Administración: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripción: Barcelona, 1'50 ptas. (plate) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranl. 9 id.

MUSIC-HALLS

BOSQUE

MUSIC-HALL, el más importante de España.—Artistas de todas las naciones.—Hoy, día de Santa Magdalena, tarde y noche, las hermosas artistas dedican la función á sus espías y delatores de «El Correo Catalán», habiendo sus trabajos altamente sicalípticos, por haberlo suplicado el público alegre y despreocupado que llena todas las noches **EL BOSQUE**.

La CASTA y PURA y BIANCA STELLA

hará hoy, la pantomima titulada:

EL ARREPENTIMIENTO DE LA MAGDALENA

bailable, con el vals lento de Rodolphe Berger.—Mañana, debut de **LOLA, LA AMERICANITA**

Crónica diaria.

El Círculo de Ultramarinos, Comestibles y Similares, considerando de gran interés para las clases que representa acudir á la información abierta por el Ayuntamiento sobre la reforma de las ordenanzas municipales, hace un llamamiento á todos los industriales de dichos gremios, socios y no socios, para que acudan á dar su informe verbal ó por escrito, sobre cualquier punto que creyeren susceptible de modificación ó adición en dichas ordenanzas, al objeto de estudiarlas y formar el correspondiente dictamen. El industrial que desee tomar parte en dicha información podrá dirigirse á la secretaria social todos los días laborables de cuatro á siete de la tarde hasta el 15 de próximo mes de Agosto.

Los vecinos del paseo de la Cruz Cubierta preparan grandes y variados festejos para los días 22, 23, 24 y 25 del corriente. Entre las diversiones figuran bailes en el entoldado de verano, que estará artísticamente adornado é iluminado, fuegos de artificio, cucañas, juegos de sortija y otros. Todos los referidos actos amenizados por una reputada orquesta.

Telefonemas recibidos y detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrarse á los destinatarios:

De Madrid, marqués Valle Ribas, San Honorato, 7; de Málaga, José Sabater; de Valencia, María Ferrer; de Lérida, Francisco Pons, Salón de San Juan, 190; de Madrid, agente Compañía Trasatlántica, para Castellví, pasajero vapor *Fernando Poo*.

El tren rápido de Valencia número 909 al salir ayer de la estación arrolló en el kilómetro número 103 á un individuo, que quedó destrozado.

Según parece, el muerto se llamaba Royó, era pordiosero, recogedor de papeles,

que pernoctaba en el Asilo del Parque y que debía estar cansado de la vida, pues todos los indicios son de un suicidio.

Con el fin de recompensar los trabajos extraordinarios realizados por el oficial de la guardia urbana don José M.^a Merino, por la revisión de la guía *Barcino Meum*, la Comisión de Gobernación propone se le conceda una gratificación de 500 pesetas.

Mañana, á las diez de la noche, el esperantismo barcelonés conmemorará con un *luach* el XXIV aniversario de la aparición del primer libro de enseñanza de esperanto. Dicho acto tendrá lugar en el Mundial Palace.

Dice un colega que el actor señor Díaz de Mendoza se propone construir en uno de los solares de la gran vía A un teatro y un hotel.

Al objeto, antes de salir para Santander, confirió con el alcalde, quien le ofreció proporcionarle los datos que necesitara para el estudio de su empresa, así como el apoyo moral.

Telegramas recibidos y detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

París, Lefevre, representant; Cádiz, Santiago Urgellés, Cruz Cubierta, 92; Mondodedo, E. Redondo; Bourgnadame, Riba; Portbou, madama Rajau, Condé d'el Aselto, 59, 2.^o, 2.^a; Gijón, Joaquín Ternero Paco; Moncada, Lluirella, cámara frigorífica; París, Flasmus Westinghouse; París, barón Henri Rothschild, yate *Sez*; Santa Cruz de Palma, Romera.

Dicen de Gerona que la secretaria de la Junta de señoras para la erección de un monumento á la memoria de las heroínas de las compañías de Santa Bárbara ha recibido de don Francisco Suñer y Capdevila la cantidad de mil pesetas, producto de una suscripción abierta por dicho señor entre los españoles residentes en Montevideo.

Ha recibido también cien pesetas del Casino Español de Matanzas.

Un agricultor de la Conca de Tremp hace algunos años introdujo unos pocos granos de un trigo nuevo que vió cultivar en una finca del extranjero y lo ha ido multiplicando hasta tener la simiente necesaria para sembrar un campo. Este ha sido el primer año en que ha podido apreciar todo el valor de la nueva variedad, siendo los resultados obtenidos de tal naturaleza, que han dejado asombrados al mismo cultivador y á sus conterraneos. El nuevo cereal se ha reproducido á razón de ciento por uno, resistiendo los fríos, lluvias y humidadas, cuando en los otros sembrados aquellos contratiempos han producido un desastre. El peso de las gavillas es enorme, calculándose que supera al de cuatro arrobas cada una.

Las noticias de esta nueva clase de trigo son tan sugestivas, que hay quien opina que está destinado á cambiar de un modo radical la producción, reduciendo mucho el coste del pan, debido á los extraordinarios rendimientos que de aquél se obtienen.

El día 30 del corriente, á las diez de la noche, se celebrará en Sabadell un concurso de Sardanistas, formando parte del programa de la fiesta mayor de dicha población. Habrá un premio de 400 pesetas y otro de 200. Las inscripciones se admitirán hasta el día 29 de este mes.

Ha sido asistido en la Casa de Socorro de la ronda de San Pedro el empleado de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, Cipriano Aurrea, de 35 años, domiciliado en la plaza de Tetuán, número 5, 4.^o, 2.^a, el cual tuvo la desgracia de que le cogiera el tren al querer subir á un vagón, fracturándole la pierna izquierda. En grave estado pasó después á su domicilio.

En el Dispensario de Santa Madrona fué curado ayer Juan Rodríguez Jiménez, de 38 años, habitante en la calle de la Cera, número 45, piso 2.^o, el cual se produjo la fractura de la pierna izquierda por haberle caído un baúl al bajarlo por la escalera de su casa. Después pasó al Hospital de Santa Cruz.

La banda del batallón de cazadores de Barcelona ejecutará el domingo por la tarde en la cúspide del Tibidabo el siguiente programa:

1.º Pasodoble «El abanico», Javaloyes; 2.º Gavota «Clementina», Huarte; 3.º Fantasía «La Reina Mora», Serrano; 4.º «Rapsodia Española», Giner; 5.º Sinfonía «Si yo fuera rey», Adam; 6.º Pasodoble «El Conde de Luxemburgo», Lehar.

Conferencias y reuniones.

Próximo á terminarse el plazo para ultimar los detalles del viaje que el Centro Aragonés está organizando á las tres provincias aragonesas, se invita á los socios que deseen tomar parte en dicho viaje lo manifiesten en la secretaría del Centro antes del día 27 del actual.

A las nueve y media de esta noche dará don Francisco Albert una conferencia pública en el Ateneo Barcelonés sobre el tema «Un aspecto de la crisis económica, tendiat á la solución».

La Sociedad de oficiales carpinteros de Barcelona celebrará reunión general extraordinaria, á las nueve de esta noche, para tratar asuntos de gran importancia.

El Orfeo Barcelonés prepara tres conciertos íntimos de piano, el primero de los cuales tendrá lugar mañana, á las diez de la noche, en su local social, Asalto, 26. Correrá á cargo del profesor de solfeo de la citada entidad, don Felix Rafols y Rafols, discípulo del maestro Goberna. El programa es muy selecto.

La Sociedad de peones de albañil celebrará reunión general ordinaria en su local social, Tallers, 14, 1.º, el domingo, á las diez de su mañana.

La Sociedad de Cabreros de Barcelona celebrará reunión general extraordinaria el próximo domingo, á las diez y media de la mañana, en los bajos de la casa número 284 de la calle de Sicilia.

En el teatro del Centro Nacionalista Republicano de Gracia tendrá lugar mañana la representación del drama de Guimerá «*la reina jove*».

El día 25 se celebrará en el mismo teatro el original baile de Cintas.

El Ateneo Integral del distrito V y en su nombre la Junta directiva ha nombrado médico de su escuela al distinguido doctor señor Juncá.

La misma entidad, prosiguiendo el curso de enseñanza cívica, ha abierto un concurso entre unos alumnos de las clases diurna y nocturna sobre el tema «Casa de Socorros, su fundación, su funcionamiento, empleados de las mismas, auxilios que prestan, su necesidad en las ciudades». El alumno que mejor describa el tema indicado se le regalará un objeto de Arte, objeto del distinguido ponente don Román Clausoles y un segundo premio ofrecido del director de las escuelas, don Angel Costal Tarridas, el que sigue en mérito al primero. El plazo termina el día 15 de Agosto.

El próximo domingo el Fomento Industrial efectuará una visita á la VI Exposición de Arte, no dudando que á dicho acto acudirán cuantos socios les sea posible y les permitan sus obligaciones. Punto de reunión en el local social, calle de Santa Ana, 27, 1.º

La Junta directiva del Colegio de Procuradores ha quedado constituida después de las elecciones últimamente verificadas, en la siguiente forma:

Decano-presidente, don José Puig de la Bellacasa y Fenolleras; vocal nato honorario, don Ramón M.º Casades; diputado 1.º, don Ignacio Dublé; ídem 2.º, don Luis Clapés; ídem 3.º, don Francisco de A. Berenguer; ídem 4.º, don José Badía; censor, don Ramón Homdedeu; tesorero, don Víctor Nacente; a chivero-bibliotecario, don Juan Piá y secretario general, don Laureano Gay.

La Sociedad Nueva Lealtad Martinense celebrará los exámenes y reparto de premios á los alumnos de las escuelas de la misma en los días 23 y 30 del actual, á las tres y cuatro de la tarde respectivamente.

El presupuesto de los Estados Unidos.

El Congreso norteamericano ha votado en su última sesión el presupuesto de la gran República para el ejercicio de 1912; se eleva en total á 5.127.448.305 pesetas. De esta cifra se destinan 305.000.000 á la amortización de la Deuda pública; 710.000.000 á obras públicas, comprendiéndose en esta partida 245 millones para el canal de Panamá. Los correos, telégrafos y teléfonos absorben 1.287.695.565 pesetas, los retiros y pensiones 768.440.000, la Marina 632.391.600 y el Ejército 466.873.775 pesetas. La legislación y sus distintos servicios administrativos se elevan á 168.890.745

pesetas. La diplomacia y los servicios consulares absorben 20.000.000.

Hace cien años, en 1810, el presupuesto ordinario no suponía más que 42.000.000 de pesetas, de las que 16.000.000 se dedicaban al Ejército; 8.500.000 á la Marina y 16.000.000 á la Deuda; pero la población de los Estados Unidos en aquella fecha no contaba más que 7.000.000 de habitantes, al paso que hoy ha aumentado trece veces su población y las cargas de su Gobierno son ochenta veces mayores.

Profecía.

En humilde choza, á la sombra del castillo de Linlithgow, que como atalaya majestuosa se alzaba sobre una de las colinas más eminentes de tierra escocesa, en Bathgate, vivía la familia de un pobre y sencillo panadero.

Era el buen hombre padre de siete pequeñuelos, que obedecían y adoraban á los autores de sus días con más cariño y lealtad que los libertadores de Escocia á Roberto Bruce.

Un día, el 7 de Junio de 1811, llegó el jefe de aquella familia, y al oír los quejidos que partían de la alcoba inmediata, quejidos que no le eran desconocidos en cierto trance, ordenó el silencio entre los suyos.

Sabía aquel hombre que su compañera se encontraba ya en plena lucha, frente al gran misterio de un alumbramiento, con todas las incertidumbres de ese acto.

Los quejidos se hacían cada vez más lastimeros, y el esposo, orando, temblaba al oír los gritos de dolor. Su compañera sufría y él no podía aliviarla...

De pronto, un prolongado suspiro y otro, y otro aún más débil. ¿Estaría expirando?

De puntillas se acerca á la alcoba y ansioso abre la puerta. Allí ve á un médico con la cabeza baja y meditabundo. Le hace á media voz una interrogación, y el galeno con tristeza le contesta:

—No, mi buen hombre, no hay nada que alivie ese sufrimiento.

—¡Nada que amortigüe tanta angustia!— replica el esposo atribulado.— Eso no puede ser; día llegará en que alguien descubra la manera de suprimir esos cruentos dolores del nacimiento...

Cortó sus frases el grito de un nuevo ser. Y todo fué entonces alegría, menos para dos personas, los padres. Ella, extenuada por los esfuerzos, yacía en el lecho, más alletargada que despierta; él contemplábala llorando, mientras en silencio admiraba el heroísmo de la maternidad.

Alrededor de una tosca mesa se reunieron una noche aquella pobre, pero feliz gente, y allí, en consejo de familia, oyendo el parecer de todos, se acordó unánimemente que el más joven de los muchachos, ya por sus aficiones como por otras cualidades que se habían observado en él, estu-

diase una carrera.

El panadero durante toda la infancia de James, que así se llamaba el niño de nuestra historia, había anorrado, á costa de grandes sacrificios, lo suficiente para que su hijo á los catorce años ingresara en la célebre Universidad de Edimburgo.

Y allá fué James, y en aquellas aulas universitarias pronto brilló por su aplicación é inteligencia, recompensando así los esfuerzos de sus padres.

Cumplía 21 años cuando se graduó de médico, mereciendo las notas más honorosas.

A esos lauros fueron agregándose otros, como preesas adquiridas en buena lid cultivando su humanitaria y altruista profesión.

Pero de todos los triunfos obtenidos, ninguno fué tan ruidoso como el que logró el 4 de Noviembre de 1847. ¡El descubrimiento del cloroformo como anestésico!

El descubridor de la anestesia no puede decirse que fué ninguno de aquellos ilustres que se llamaron Davy, Faraday, Warren, Wells ó Morton.

Algunos siglos antes que ellos, Hago de Lucca y Hoathó anestesiaron sus enfermos, y hasta Herodoto en sus escritos y Homero en sus versos contaron de sustancias para mitigar el dolor.

Pero si ese punto aún no se ha resuelto, en cambio nadie puede discutir que el primero que empleó un anestésico en un alumbramiento fué James Young Simpson, el hijo menor del panadero, cuya pobre choza sombreaba el castillo de Linlithgow.

Desde Enero de 1847, sordo á las murmuraciones de los que juzgaban era un escarnio de las leyes divinas intentar adormecer los sufrimientos del acto más noble y más sublime en la vida de una mujer, Simpson, el descendiente de aquel pobre que en vano pidió al cielo y á la ciencia algo con que socorrer á su esposa en el momento de dar á luz al que tanto dolor proporcionaba, venía ensayando diversas sustancias, entre otras el éter y varios gases y aceites.

En la noche, memorable para la humanidad, del 4 de Noviembre de 1847, y auxiliado por sus fieles ayudantes de la cátedra de Obstetricia, que él desempeñaba, ya en la misma Universidad de Edimburgo,

descubrió en ellos mismos los efectos asombrosos del cloroformo.

Poseedor del secreto, lo ensayó en su clínica, y, convencido de su eficacia y como verdadero filántropo, no titubeó en publicarlo.

Los envidiosos y los rivales, al anunciar Simpson su descubrimiento, le combatieron con saña y hasta con el arma más vil: la calumnia.

Científicos y religiosos no se daban punto de reposo para aducir argumentos contra aquella innovación.

El triunfo decisivo al fin llegó.

La reina Victoria necesitó un día los auxilios de un especialista obstétrico y,

éste á su vez tuvo que recurrir al cloroformo para salir victorioso.

Desde el momento en que los monarcas, agradecidos, recompensaron á Simpson con un título de nobleza, no fué tan sólo Inglaterra y el resto del Imperio británico que proclamó al descubridor del cloroformo como anestésico; fué el Universo quien añadió la aparición del nuevo noble en la aristocracia británica; no un noble por abohecho hereditario, sino un ennoblecido por sus hechos meritorios, por el beneficio que hacía á la Humanidad doliente.

¡La profecía del panadero se había cumplido!

JULIO F. ARTEAGA.

Los terremotos en Hungría.

Toda la parte central del reino de Hungría ha sido sacudida y asolada por los terremotos. Especialmente ha sufrido mucho la región comprendida entre el Danubio y el Theisz.

Infinidad de aldeas han quedado destruidas y han perecido muchos de sus habitantes. En Budapest los terremotos han causado relativamente pocos daños. Sin embargo, murieron dos personas aplastadas y otras varias resultaron heridas de mas ó menos gravedad.

Además, ocurrió un hecho curioso. En una calle muy céntrica, después de ser oídos prolongados ruidos subterráneos, abrióse un hoyo profundo, verdadero abismo, de treinta metros de largo, veintiocho de ancho y veinticinco de profundidad. Cinco coches, tres de ellos de alquiler y dos particulares, desaparecieron en el agujero como por escotillon.

El inmenso y profundo hoyo se había llenado instantáneamente de agua. Los caballos de los coches se ahogaron y hubiera sucedido lo mismo á las personas que iban en ellos á no ser porque acudieron muchos transeuntes y les sacaron de allí á costa de grandes esfuerzos.

Donde los terremotos han causado un ver-

dadero desastre ha sido en la importante villa de Kecskemet, centro de la vida industrial y comercial de la llanura húngara. Varios millares de edificios se derrumbaron con estrépito, sepultando entre sus ruinas á los habitantes que no los abandonaron cuando el primer terremoto.

Y los pocos que quedaron en pie están cuarteados de tal modo que se teme se hundan de un momento á otro. Las calles aparecen llenas de escombros y no se puede transitar por ellas.

El aspecto de Kecskemet es muy parecido al que presentaba Mesina al día siguiente del terremoto que la destruyera. Se ignora el número exacto de víctimas; pero debe ser considerable.

El Ayuntamiento, el Palacio de Justicia, los teatros, los establecimientos de enseñanza, las escuelas, varias grandes fábricas, las iglesias, etc., han quedado destruidos completamente. Se trabaja para extraer de las ruinas á los cadáveres.

Miles de personas que han perdido cuanto tenían acampan en plena llanura y duermen al aire libre. Se les han enviado ropas, víveres, medicinas y tiendas de campaña.

Las pérdidas, sólo en Kecskemet, ascienden á muchos millones de coronas.

La telegrafía sin hilos en los aeroplanos.

El obstáculo principal que presenta la aplicación de la telegrafía inalámbrica á los aeroplanos, sobre todo en los biplanos, está en que los tirantes metálicos del aparato que son tan numerosos en esta clase de máquinas, absorben la mayor parte de la energía y obran como escudo de las antenas.

Mr. E. M. Horton ha logrado conseguir buenos resultados utilizando por antenas estos mismos tirantes y empleando el motor del aeroplano como masa ó tierra.

Los ensayos verificados en Nueva York con un aeroplano dispuesto de este modo han

sido altamente satisfactorios, pues los mensajes expedidos por diferentes estaciones de la ciudad y hasta por buques en alta mar fueron recibidos en el aeroplano, que estaba colocado en el primer piso de un edificio completamente aislado.

El equipo destinado á este uso no pasa de 30 kilogramos de peso y en él se usa una bobina de inducción de 15 centímetros, la cual está alimentada por una batería de acumuladores que proporcionan la corriente á 12 voltios y 50 amperios, siendo su peso menor de 20 kilogramos.

La ilustración de libros y periódicos.

En Alemania se concede gran importancia á un procedimiento inventado por el doctor Mertens que consiste en imprimir excelentes láminas con las máquinas de gran velocidad para la impresión de libros y periódicos.

Parece que en este procedimiento se emplean cilindros huecos de hierro recubiertos de un depósito de cobre galvánico sumamente delgado, cuyo depósito se renueva en cada dibujo que se imprime.

Estos cilindros se sensibilizan por un procedimiento especial y se impresionan por me-

dio de una película fotográfica que se adhiere á la superficie del cilindro y, después de expuestos á la luz el tiempo necesario, se someten á un baño de mordido, pudiendo montarse en una prensa rotativa, en la que dan excelentes impresiones.

Este procedimiento tiene, al parecer, la ventaja, no sólo de dar la mayor baratura y rapidez en la confección de clichés, sino que no necesita un papel de tan buena calidad como el empleado hoy con los procedimientos conocidos para ilustrar libros y revistas.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

DE PROVINCIAS.

Madrid, 20 Julio.

Cartagena.—En la sesión municipal de hoy tomó posesión del cargo el nuevo alcalde don Manuel Mas, quien al exponer el programa que desarrollará fué abuchado formidablemente. El alcalde saliente fué aplaudido. La guardia municipal, sin que nadie se lo ordenara, penetró en el salón intentando desalojarlo.

Cádiz.—De la Casa de Salud fugáronse cuatro locos. Los loqueros persiguieronlos, reclamando el auxilio de cuantos serenos encontraban. Estos tocaban pitos; los trasnochadores que tomaban el fresco, creyéndolo otra cosa, huyeron. Habo gran alarma. No se les capturó.

En el cuartel de San Carlos, de San Fernando, está organizándose un nuevo batallón de infantería de Marina. En la oficialidad figuran el teniente coronel don Miguel Vázquez, los comandantes don Camilo Martínez, don Juan Ros, el capitán ayudante don Andrés Sánchez Ocaña, el habilitado don José Pardo, el cajero don José Ferol y el abanderado don Pedro Alcantera.

Carolina.—Por haberse escapado una cuña en el tambor de una máquina de extracción que hay en el pozo de la mina El Centenillo, descendió violentamente la máquina produciendo lesiones graves á seis obreros.

Santander.—Ha fondeado el crucero *Reina Regente*.

Cabra.—El partido republicano-socialista adhiérese á la campaña contra la guerra y protesta del proceder de los lerrouxistas de Barcelona con Iglesias y Soriano.

Malaga.—Las federaciones obreras han anunciado ir á la huelga general. El Gobierno ha adoptado precauciones para hacer frente al conflicto que se avecina.

El rey de viaje.—Mujer con barbas.—Tormentas.

Santander.—Ha marchado Alfonso XIII. Para cumplimentar al rey vinieron los diputados á Cortes y senadores por la provincia.

Ooruña.—En la parroquia de Lonreda, distrito de Arteigo, la vecina Francisca Soto García, soltera, de 45 años, tenía la costumbre de afeitarse, y el 15 del corriente tuvo la mala suerte de que la navaja se le deslizaba, causándose un corte en el cuello. La herida es de gravedad. Parece que Francisca, al afeitarse, se hallaba en un estado de gran excitación nerviosa y no tuvo pulso para manejar la navaja.

Avila.—Durante los pasados días han descargado varias tormentas, causando grandes daños en las cosechas en muchos pueblos de esta provincia.

Donostiaras.

San Sebastián.—El encargado de Negocios de Francia marchará en breve a su país, en uso de licencia, quedando aquí el embajador, que permanecerá una temporada. En la próxima semana llegará la embajadora.

En el Palacio provincial se han reunido los diputados provinciales a sus residentes para tratar de asuntos de interés para la provincia, uno de ellos el escrito recibido de la Diputación de Vizcaya.

El ministro de Estado recibió esta mañana la visita del duque de Santo Mauro y del marqués de Viana. Es de suponer que trataron de los detalles del próximo viaje del rey a Inglaterra.

La reina Victoria irá a Friburgo (Suiza) y luego saldrá al encuentro del rey para trasladarse a Inglaterra.

El señor García Prieto conferenció con el jefe del Gobierno, quien le comunicó que no ocurría novedad.

Ha recibido el ministro un telegrama de nuestro embajador en París comunicándole que transmitió al ministro de Negocios de Francia la nota facilitada ayer a la Prensa respecto a la entrevista del embajador de Francia, el cual manifestó que estaba satisfecho y que no esperaba menos de la caballerosidad y buena amistad del Gobierno español.

Contestando a preguntas de los periodistas, dijo que había enviado al embajador de Francia copia del radiograma de Fernández Silvestre explicando lo ocurrido con Boisset.

De Africa.

Del litoral y del interior.

Tánger.—El entierro de nuestro agente consular, señor Villalta, constituyó una imponente manifestación de duelo hecha por la ciudad de Tánger, donde nació el finado.

Han presidido el duelo el ministro de España, marqués de Villasinda, y el cónsul español, señor Potors, acompañados de todo el personal de la Legación y Consulado y funcionarios civiles y militares españoles.

También han concurrido los principales elementos de las colonias española, francesa, inglesa y de otras nacionalidades, así como indígenas, israelitas y moros.

Asimismo se ha notado la asistencia del ministro alemán y del cónsul de Francia.

El primer ensayo de telegrafía sin hilos se ha hecho con un radiograma dirigido por el sultán a El Mokri en París. De igual modo se ha dirigido un telegrama oficial de Tánger a Fez.

Después de estos experimentos se espera que la Compañía podrá en breve abrir al público el servicio.

Se dice que se han presentado en Mequinez, sometiendo a las fuerzas francesas, tres caídas importantes de los Benimitirs, entre ellos el jefe de la rebelión.

Ceuta.—Ha zarpado el vapor *Helvetia* conduciendo 400 kilos de pescado en conserva.

Se celebró el zoco de Tetuán con gran animación.

Dos comerciantes españoles adquirieron más de 200 caballerías cargadas de granos a bajo precio.

Procedente de Melilla y Alhucemas fondeó el cañonero *Concha*.

Mañana sale para Santoña una nueva expedición de penados.

Dicen de Tetuán que la colonia española prepara para el día de Santiago una verbena que se celebrará en los jardines del Consulado español. El vecindario de Ceuta ha sido invitado y asistirán muchas personas de esta población.

Tetuán.—Ayer por la mañana llegaron a esta ciudad doce cabileños de la fracción de Alania, refugiándose en el Consulado de España y manifestando que les habían robado el ganado y enseres de sus casas. Pidieron protección a nuestro cónsul, quien se la ofreció, visitando al bajá. Este ofreció conseguir la devolución de las cosas robadas, que fueron devueltas más tarde.

Las noticias del campo son contradictorias y revelan síntomas de rebeldía.

También se acentúa la actividad de la política inglesa.

EXTRANJEROServicio especial de la **AGENCIA HAVAS****Los sindicalistas.—La cuestión de Marruecos.—Entre obreros.**
Paris, 21 (7'14).

Los periódicos dicen que el tribunal revolucionario ha juzgado al sindicalista militante Metivier, quien confesó que desde hace tres años está en relación con la policía mediante una remuneración de 250 francos.

También dicen los periódicos que en los registros practicados en los domicilios de varios sindicalistas se han cogido documentos importantes que descubren á los autores de los últimos atentados en las vías férreas.

Le Matin se felicita de la forma satisfactoria con que se ha solucionado el incidente Boisset y dice que ésta es la mejor prueba del afecto que en el fondo del corazón francés hay para el pueblo español. Añade que aunque las diferencias entre Francia y España por la ocupación de Larache y Alcázar no están aun solucionadas, no les será difícil entenderse á los dos países.

Londres.—Los blanqueadores huelguistas atacaron esta noche á los blanqueadores chinos en Cardiff.

Se temen serios conflictos.

ULTIMOS PARTES.**El cólera.**

Madrid, 21 Julio (10 mañana).

Gibraltar.—La Junta de Sanidad ha establecido cuarentena para las procedencias de Marsella.

Buques de guerra.—La peste bubónica.

Las Palmas.—Se espera en este puerto dos buques de guerra alemanes y varios cruceros ingleses, procedentes éstos de las costas de Africa.

Los buques llegados de la América del Sur confirman que aumenta la peste en Brasil y Chile.

Una huelga.

Cornúa.—Se han declarado en huelga los albañiles y peones que trabajaban en las obras de alcantarillado. Piden que se les faciliten botas de agua para trabajar en las zanjas húmedas ó que se les aumente en un 50 por 100 el jornal. Se quejan de que las botas actuales están inservibles y como son insuficientes tienen que servir para unos obreros y para otros.

Una comisión de albañiles ha reclamado ante el representante del contratista, pero éste se disculpa diciendo que no puede resolver nada, pues el contratista se encuentra en Madrid.

Se le ha telegrafado para que venga enseguida, pues el peligro es mayor tanto por la higiene como por esta época de fiestas y estar la población llena de forasteros.

De Marruecos.

Tánger.—Comunican de Fez que el día 17 salió para Tánger y Francia, en uso de licencia, el teniente coronel Mangin.

Bolsin mañana.

Interior, 84'12 dinero; Nortes, 91'10 papel.

Noticia de los fallecidos el día 20 de Julio de 1911.

Casados	6	Viudos	0	Solteros	4	Niños	13	Abortos	0	Nacidos	} Varones 25 Hembras 15
Casadas	4	Viudas	5	Solteras	5	Niñas	10				

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancas, 3 bis, bajo.